

Charisma fällt nicht vom Himmel, man kann es lernen

Im NN-Experten Forum erklärt Georg Wawschinek, wie persönliche Ausstrahlung und Erfolg zusammenhängen

Charisma hat man – oder man hat es nicht! Falsch, sagt der Österreicher Georg Wawschinek. Der Experte für begeisternde Kommunikation tritt heute im NN-Experten Forum auf.

Herr Wawschinek, Charisma – was ist das eigentlich?

Georg Wawschinek: Charisma ist die unwiderstehliche Anziehungskraft von Menschen. Wir empfinden es, wenn wir jemanden im Einklang erleben, wenn wir jemandem ewig zuhören könnten – und wenn wir das Gefühl haben, dass jemand den Raum betritt und sich der Energie-Level sofort erhöht.

Das Gefühl würden sicher viele gerne verbreiten. Kann man das lernen?

Wawschinek: Charismatische Wirkung ist ein Bündel an Eigenschaften und Verhaltensweisen. Die haben sich alle charismatischen Menschen im Laufe ihres Lebens angeeignet. Charisma fällt eben nicht einfach vom Himmel, es ist erlernbar. Vor- ausgesetzt man weiß,



Er ist der Charisma-Macher: Georg Wawschinek. Foto: PR

aus welchen Wirkungen es entsteht. Denn dann kann man nachsehen, welche Eigenschaften man hat, welche fehlen – und gezielt daran arbeiten.

Um dann was zu bewirken? Erfolg?

Wawschinek: Wer hat das noch nicht erlebt? Dass jemand das bessere Produkt hat, für eine Stelle vielleicht besser geeignet ist. Aber jemand

anderes wirkt besser und gewinnt. Und zwar Menschen, die Leute begeistern können, die das Feuer entfachen, weil es in ihnen brennt – und weil sie wissen, wie sie diese Begeisterung ausdrücken. Diese Menschen haben mehr Erfolg im Leben.

Interview: TIMO SCHICKLER

- ① Das NN-Experten Forum mit Georg Wawschinek findet heute Abend von 19.30 bis 21 Uhr in der Tafelhalle, Äußere Sulzbacher Straße 62, statt. Karten gibt es noch an der Abendkasse. Die Einzelkarte kostet 59 Euro, mit ZAC-Rabatt nur 49 Euro.